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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Halle (Saale) zu Diensträdern in der 

Stadtverwaltung 
 
Fahrradfahren stellt ein gesundes und umweltschonendes Fortbewegungsmittel dar. So wird 
u.a. der innerstädtische Verkehr entlastet.  
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Wie viele Fahrräder stehen zur Verfügung (bitte nach Dienstort aufschlüsseln)? 
2. Inwieweit werden zum jetzigen Zeitpunkt Diensträder in der Stadtverwaltung 

eingesetzt? Wenn diese benutzt werden, wie hoch ist die Nachfrage? 
3. Welche Bedingungen sind an die Nutzung geknüpft? Wer ist berechtigt ein 

Dienstfahrrad zu nutzen? 
4. Inwieweit besteht die Möglichkeit das Konzept der Dienstfahrräder in der kommenden 

Zeit auszubauen? 
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Sitzung des Stadtrates am 23.02.2022 

Anfrage der SPD-Fraktion Halle (Saale) zu Diensträdern in der Stadtverwaltung 
Vorlagen-Nummer: VII/2022/03657 
TOP: 10.23 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Wie viele Fahrräder stehen zur Verfügung (bitte nach Dienstort aufschlüsseln)? 
 
Insgesamt stehen derzeit 10 Dienstfahrräder/Pedelecs an folgenden Standorten zur 
Verfügung: 
 

Bereich Standort Anzahl 

FB Bildung, BSD Albert-Schweitzer-Straße 40 1 

FB Immobilien, Fuhrpark Am Stadion 5 1 

FB Sicherheit, Feuerwehr An der Feuerwache 5 1 

FB Umwelt, Grünflächen Liebenauer Straße 118 2 

FB Immobilien, Fuhrpark Marktplatz 1 1 

FB Bildung, ASD Neustädter Passage 18 2 

FB Umwelt Neustädter Passage 18 1 

FB Bildung, ASD Radeweller Weg 14 1 

 
 
2. Inwieweit werden zum jetzigen Zeitpunkt Diensträder in der Stadtverwaltung 

eingesetzt? Wenn diese benutzt werden, wie hoch ist die Nachfrage? 
 
Die Diensträder werden zur Absicherung der dienstlichen Mobilität eingesetzt. Die Nachfrage 
war in den letzten Jahren verhalten und die Nutzung erfolgte überwiegend durch einen 
gleichbleibenden Personenkreis. Daher wurden die zentralen Zweirad-Pools reduziert und 
die Fahrräder/Pedelecs den verschiedenen Bereichen übergeben. Eine Koordinierung erfolgt 
seitdem eigenständig durch die jeweiligen Nutzerinnen und Nutzer. 
 
 
3. Welche Bedingungen sind an die Nutzung geknüpft? Wer ist berechtigt ein 

Dienstfahrrad zu nutzen? 
 
Aktuell stehen an den Standorten Marktplatz 1 und Am Stadion 5 jeweils ein 
Fahrrad/Pedelec zur freien Nutzung zur Verfügung. Diese kann jede/r städtische 
Mitarbeiter/in kostenlos für Dienstgänge nutzen. Hierfür ist lediglich eine vorherige 
Anmeldung/Reservierung beim Team Fuhrpark notwendig. Für die Benutzung gilt, dass ein 
Fahrradhelm getragen werden muss. 



   

 
 
 
4. Inwieweit besteht die Möglichkeit das Konzept der Dienstfahrräder in der 

kommenden Zeit auszubauen? 
 
Um die Nutzung von Fahrrädern/Pedelecs zu fördern, wurden diese in der Vergangenheit an 
verschiedenen Standorten für einen bestimmten Testzeitraum stationiert. Auf Grund der 
bisherigen Erfahrungen (siehe Erläuterungen unter Punkt 2.) war die Nutzung jedoch so 
gering, dass aus wirtschaftlicher Sicht aktuell kein Ausbau vorgesehen ist. 
 
Sollten sich jedoch die Nachfragen und der damit verbundene Bedarf erhöhen, werden eine 
erneute Analyse und mögliche Neuanschaffungen erfolgen. 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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